

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNTARENAS, COSTA RICA, MIERCOLES 18 DE JUNIO DE 1913

Nº 2.237

Muertos Políticos

No más aligarquías!

El carlismo ya no habla a voz en cuello de candidatura oficial ni de enormes sumas de dinero para comprar la conciencia de la ciudadanía honrada.

Elocuentemente calla lo uno y lo otro y calla así, merced al convencimiento adquirido en corto lapso de lucha, de que no se cree en la superchería de PRESIDENTES IMPUEESTOS dentro de un régimen de gobierno republicano y porque han visto con claridad meridiana que no es al influjo del oro vil y corruptor, como se atraen simpatizadores a una causa nacida al calor de un grupito de olímpicos menguados eternos enamorados del presupuesto nacional.

Ahora, el carlismo habla misteriosamente, y quedo, muy quedo, al oído de las gentes sencillas; ahora, el carlismo habla de su eterna aspiración, de su sueño dorado, de su única ambición; mantener en sus férreas manos el predominio local!!!!

¡Oh sarcasmo!

El nuevo argumento a que el carlismo echa mano, como los argüidos al iniciarse la lucha, envuelve un fondo tenebroso que no se oculta a la mirada escudriñadora del hombre que investiga y analiza.

Ellos, los del carlismo, los del círculo de la argolla otra vez al frente de nuestros destinos?

Jamás!

El paso del "carlismo" por la hacienda pública ha sido funesto. El despilfarro de los fondos comunales no tiene nombre. La caja municipal cerró su cuenta con un déficit de 6 mil colones. El dinero se ha ido en prebendas. Los gravámenes son moneda corriente. El pueblo sufre porque tiene que pagar indirectamente un tren de empleados innecesarios y que hablan de ignominiosos compadrazgos políticos.

Y con estas ejecutorias pretenden ellos, los del carlismo, perpetuarse en el gobierno local?

Y con un DEBE abrumador piden la anuencia popular para proseguir una obra que solo beneficia a los fetiches cuyo credo político lo tienen en el estómago y en el bolsillo?

Que las olas impetuosas del pié-lago encrespado barran este girón de la tierra costarricense, antes que consentir en la continuidad de un "gobierno de camarilla", por mil títulos y por tantas causas funesto y desastroso.

Basta ya de oprobios!

No más consecuencias funestas de una política de vericuetos y de intrigas de tres al cuarto! Atrás esos falsos apóstoles de los derechos populares. Basta, sí, basta del predominio de camarillas enfermas y nostálgicas de dinero y honores! Puntareños! el "carlismo" no tiene autoridad moral ni limpia historia para pedir la cooperación de los honrados hijos de la Perla del Pacífico. El carlismo ha levantado su trono a costa nuestra y cercenando nuestros caros intereses!

No prestéis oídos a sus falsas promesas. La grandeza local de que hablan quedo, muy quedo al oído de los ciudadanos honrados, no son capaces de acometerla. Por sus frutos los conocéis.

Puntareños; cuál celozos guardianes de lo que es tuyo por justicia y por derecho, velad por nuestra hacienda. Constituidos en el soldado que prefiere morir empuñando el girón tricolor que simboliza la patria, antes que consentir en que lo pisoteen las huestes enemigas.

Rechazadlos con energía, porque si callan lo de la candidatura oficial y lo del dinero para corromper las conciencias del pueblo honrado, convencidos de que no son éstas, armas que se esgrimen con el pecho al aire y con la frente altiva, os hablan ahora de grandezas locales y de empujar violentamente el carro del progreso; creyendo, insensatos! que alhagandolos con falsas promesas, vas a prestaros jinguanamente de escalera para subir de nuevo al pináculo, donde solo han visto hoy su interés personal y de donde caerán, al empuje irresistible del Partido Republicano, hechos mil pedazos para no volverse a levantar!

PERIOLES

Ud. nada menos que "El Noticiero"

Que el ex-Presidente Esquivel merece respeto y consideración, eso Ud. está en razón; pero no lo dice la mayoría del pueblo de C. R. al que ultrajó en su nefando decret, en el cual ordenó el destierro de los candidatos triunfantes señores Fernández, Soto y Zúñiga, para dar el poder a González Víquez, que con tanto placer recibió. Este señor Víquez también le debe merecer todas las consideraciones que quiera guardarle, está en su derecho pero esto no quita aquella presión que quiso y ejerció hace 4 años contra el Partido Republicano Jimenista por quien está muy agusto Ud. hoy.

¿Quién le ha dicho que estoy escribiendo historia? No señor la estoy contando lisa y llanamente con la rudeza de mi saber y entender, allá Ud. señor Noticiero con su tanto y su despejada imaginación y de bien sentada reputación de mercader político y lo que es más de traidor a los suyos. Ud. sabe señor Noticiero por qué se lo digo; registre sus páginas.

Mire al Diabolo metido a moralita ¡oh! eso tiene gracia. Conque la Prensa debe ser el verdadero exponente de nuestra cultura.

Vea "Noticiero" desmemoriado. Ud. es costarricense por nacimiento, yo por adopción. ¿Quién es más patriota, yo que digo la verdad desnuda exhibiendo los ex-Presidentes y un puñado de... vampiros sus allegados, o usted que insulta a la mayoría del pueblo en sí mismo y en su Jefe don Máximo Fernández. Nada cholito, usted no tiene derecho de darme lección de moral. Seré grosero con los groseros, culto hasta donde mi talento me alcance, (que es muy poco por cierto pues el pobre Redactor del periódico donde esta contestación se publique, tiene que vestirla de ortografía.) El muchacho es mío, pero el padrino tiene que vestirlo para mandárselo a usted y los suyos para que se recreen con él.

FELIX RIVERA P.

CRONICA

Siguen las yucas.

El duranismo se ha propuesto falsear la verdad de las cosas.—Su política es decir siempre la mentira.

Pruebas al canto.—La cantada ovación del domingo, que fué, lo dicen los civilistas, un grandísimo fracaso, la presentan grandiosa, imponente....

Y así lo transmiten a la prensa de San José.

Quinientos manifestantes, pregonan sin desfado. Quinientos ahí cuando no pasaron, los pobrecitos de **doscientos, incluyendo mujercas y niños.** Qué valor de hombre!

Lo peor de esto, es que tal dicen personas caracterizadas, como para que se crea. Y lo más divertido que escogen en San José, para propalar las bolas, al Diputado Amador, quien, según las malas lenguas, tiene a estas latitudes, tres candidatos distintos, don Carlos, don Rafael y don Máximo

y un solo Dios verdadero, su estomago!

Con estos propagandistas y otros de los de sepa aborrita se levantan los duraznos.

Ventas peligrosas.

Lo son y tienen que serlo, mientras se desquiden, las ventas de pescado en la plaza.

Hay día que no se puede, ni oler, siquiera, este preciado marisco, tal el estado de de composición en que se expande.

He aquí el peligro de que hablamos y que, con cuidado se evitaría.

El empleado de higiene, en el ramo de comestible, qué hace!

Sr. Gobernador! Señor médico del pueblo!

La salud pública está seriamente amenazada.

Oído a la caja!

Hemos oído decir que de cierta parte se han *descharchado* a empleados públicos que no comulgan con el credo verde del Jefe del establecimiento. Tratarémos de averiguar esto y como sea cierto lo que se dice, ya nos oírán. Bien dispuestos estamos a contar muy claro y a levantarle la camisa al más pintado de los que ejerzan presión sobre los empleados públicos.

Dice nuestro informante que los *descharchados* son tres; un republicano y dos civilistas.

Oído a la caja!

El servicio de cabotaje

El ingeniero don Eusebio Ortiz Brenes ha celebrado un contrato con el Ejecutivo, para establecer un servicio de cabotaje entre Puntarenas, Golfo Dulce y el Coco.

El Sr. contratista pondrá en servicio un vapor de primera clase con capacidad suficiente para trasportar de 75 a 100 toneladas de carga, para quince pasajeros de 1ª y veinte de 2ª clases.

Además, la embarcación deberá estar provista de dos lanchas grandes para caso de accidente, y navegar a una velocidad de doce a veinte millas por hora.

AL TRILLO, AL TRILLO!

Cuentan las crónicas que en Río Grande el Jefe y Candidato del civilismo don Rafael Yglesias y el LEADER del círculo de la argolla en Chomes, don Feliciano Quirós, al verse no pudieron contener el entusiasmo y se abrazaron fraternalmente.

La víspera, cuentan además las crónicas, del encuentro, esto es, el domingo 15, el señor Quirós asistió a la reunión civilista y aplaudió de lo lindo los ataques que desde la tribuna dirigía al duranismo el orador Lic. Luis Anderson.

Qué tal? Primero un aplauso, luego un abrazo y lo que vendrá más tarde se adivina.

Si las crónicas no mienten, las manifestaciones de simpatías entre don Rafael y don Feliciano son muy significativas y hacen pensar en que los DURAZNOS ya van para el trillo que vuelan.....

A este encuentro, decía un guasón, puede agregarse la cordialidad política existente entre ciertos y determinados jefes de los dos bandos rojo y verde.

Al trillo! Al trillo!

Notas personales

LOS QUE VIAJAN

Regresó a Cañas después de una temporada entre nosotros, el joven amigo don Juan Lippi.—Buen viaje.

—Después de un corto paseito por Panamá volvieron a Puntarenas don Francisco Rohrmoser y su señora esposa.—Nuestro saludo.

—De San José don Juan M. Rodríguez.

Notas espartanas

El sábado catorce vino por estos contornos el Jefe del Civilismo don Luis Anderson y como es de suponer, los rojos hicieron su aguaitibia, vulgar reunión.

Ocupó la tribuna don Luis y este joven abogado, hizo blanco en los señores Figueroa.

Cuándo no debía ser así! Cuantos vienen en son de propaganda es el único tema que escogen, los Figueroa. Que, les tienen tanto miedo, temen el prestigio de estos señores?

Eso debe ser, a no dudar, porque, en justicia, son ellos personas queridas, vinculados aquí y de numerosas y buenas relaciones en las clases altas y bajas de Esparta.

Dada la cultura de don Luis, creímos que cambiaría de tema; pero, yo digo, no fué así.

Sus ataques rudos y sin razón, obligaron a don Clodomiro, quien estaba por los alrededores, a pedir la tribuna para defenderse; y se la negaron, naturalmente.

Vale más, los rojos no estaban en el terreno de aceptar una discusión sana agena a toda clase de insultos. Esparta, junio 18 de 1913.

Corresponsal

Se vende un fonógrafo, de segunda mano, en buenas condiciones de pago. Se dará gratis 75 discos escogidos.

PROPUDOR.....POCA MEMORIA

El que dice la verdad no peca; pero incommota: eso ha pasado con "El Noticiero" de hoy 17 de junio de 1913.

¡Qué culto! Cómo se expresa, cómo respira por la herida el tal peón de los dos ex-Presidentes y sus pulpes, absorbedores de los dineros del Pueblo.

No he negado que los señores Esquivel y Víquez hayan ocupado los más altos puestos pero ahora niego que lo merecían: pues a ellos llegaron al poder por extrañas fuerzas, nunca por la verdadera voluntad nacional.

Diga El Noticiero ¿quién impulsó a señor Esquivel? No fué don Rafael Yglesias? Como cumplió aquel señor, todos los costarricenses lo saben. Pi-

soteando la constitución, violando los sagrados derechos del pueblo. (Ahora no lo trato de ladrón.) Solo de conculcador de leyes y de usurpador de derechos que solo las mayorías están llamadas a ejercer.

Venga acá señor alma de cén taro don Noticiero, ¿cuándo ha sido usted pulcro, comedido y honrado en su proceder de todo el tiempo que lleva de vida? Registre sus entrañas y es probable que se asombre por lo corrompidas que las tiene, y no se lo ha echado de ver. Se olvida los sapos y culebras que ha arrojado contra el señor don Máximo Fernández, sus calumnias, sus injurias, sus diatribas y dicitos dichos por un culto, y bien educado que debiera ser

Napoleón Soto J.

Surtido completo de abarrotes, vinos, licores, conservas, cristalería y confitería de las mejores casas europeas. IMPORTACION DIRECTA.—VENTA AL POR MAYOR.—DEPOSITO PERMANENTE DE TABACO IZTEPEQUE

A MAGNOLIA
PUNTARENAS

Es la cantina más bien surtida que hay en el puerto. Por la actividad del servicio, por la calidad de sus licores, y por la confortable instalación, es la cantina favorecida de la juventud elegante de Puntarenas y de los turistas extranjeros.

Frente al Cuartel.

PEDRO A. ROSÉS, propietario.

Fábrica de Fideos

"LA COMERCIAL"

de MONTEVERDE & POLTRONIERA

Agte. en Puntarenas y Guánacaste.—LUIS CASALVOLONE.

Oficina contigua a la casa de Alberto Fait

HOTEL AMBOS MUNDOS
(Antes Hotel Colombia)
de Isidro Montoy.

EL MEJOR SITUADO DE PUNTARENAS.—FRENTE AL PARQUE VICTORIA

Habitaciones cómodas, frescas, higiénicas, ventiladas. Servicio esmerado, amabilidad en el trato. Comidas sencillas y bien sazonadas. Cantina montada a la última.

Azucar

del Ingenio del Tempisque de

Federico Sobrado

El mejor azucar que se fabrica en el país; inmejorable para SIROPES y TOSTELÉS

Manuel Burgós—Agente

T. ASSMANN & Co.
IMPORTADORES

BREVA KEYSTONE

DEPOSITO: Puntarenas, donde FELIPE J. ALVARADO San José y Limón

Las Brisas

CASA DE HUESPEDES de Rosa Obando

Situada frente a los baños, casa de Mr. Asch. Se admiten pensionistas.—Se alquilan cuartos ventilados.—Se reciben pasajeros.

PRECIOS MÓDICOS

LO MEJOR DE ALAJUELA

Centro de suscripciones Agencias.—Comisiones

Librería de C. Calvo Fernández y Cia.

Sucursal de la Joyería «VENUS» de Heredia.—Costa Rica

Agencia de la Imp. Moderna.—Agencia de la Imp. Alsina.

Grandes existencias en Librería, Papelería y Cigarrería.—Depósito permanente de especies fiscales.—Importación directa.—Ventas por mayor y menor.—Especialidad en facturas para Pulperías, Jefaturas Políticas, Municipalidades y Juntas de Educación, etc. Teléfono n° 8.—Apartado n° 28.—Telégrafo:—LIBRERIA.

Piedra Quebrada

Puesta en la estación de Puntarenas ofrezco en venta piedra quebrada, para construcción de aceras, andenes, casas etc. etc. a \$ 2.50 la tonelada.

Para apreciar la calidad de esta piedra, puede verse en las construcciones de Mr. Asch, por la estación.

En esta oficina se reciben órdenes y se darán más informes, o también pueden entenderse con el suscrito.

JOSÉ OVIEDO V.

Punts, mayo 13 de 1913.

¿Desea Ud. estrenar??

¿Quiere Ud. estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón o un chal? Pues hágalo teñir en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en Cuesta de Moras, que es la más afamada en todo el país por el gusto con que se hacen los trabajos sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto a que se confunda un pañolón teñido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el nuevo y cuál es el teñido. No admiten competencia los precios con los de ninguna otra Tintorería.

Unico Agente en Puntarenas. ADÁN PERALTA FLORES. Mayo 29 de 1913.

A los agricultores

Vendo semilla de Grama (Gengibrillo) muy bien cosechada a \$ 4. cajuela, puesto en Puntarenas. Dirigirse a Chomes. MIGUEL REYES G.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Salidas de los vapores de Puerto Limón, C. R.

Para Nueva York, vía Colón y Jamaica. TODOS LOS LUNES a las cinco p. m.

Los nuevos y lujosos vapores Pastores, Carrillo, Sixaola y Tiwies, llevarán pasajeros y carga de Limón a Nueva York en menos de 8 días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correspondencia. También llevarán carga para Europa, vía Nueva York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartegena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Colón todos los jueves a las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores HEREDIA, CARTAGO y PARISMINA.

Para Puerto Cortés, Puerto Barrios y Belice. Todos los Domingos a las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores MAROWINE, COPPENAME y SARACACCA.

Para Boston, (directo,) todos los sábados en la noche. Servicio solamente de pasajeros con los vapores San José, Limón y Esparta.

Todos los pasajeros de 1ª clase para Bocas del Toro y Colón (Panama) deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José 6 días consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos CINCO días.

Durante la época Abril primero a Octubre 31, todos los pasajeros para Nueva Orleans, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos tres días.

Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservación de camarotes, etc., dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José 6 Limón o a los Sub-agentes Sres. Sasso y Pirie en San José.

W. E. Mullins. — Administrador General

Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

LA BOTA DE ORO

PUNTARENAS

ZAPATERIA DE JOSE MARTINEZ

Contiguo a la Joyería de Alejandro Molina

La más nueva y de más fama en calzado cosido y clavado. Materiales de primera clase. Estilos, a gusto del cliente. Ventas al por mayor y menor. Precios bajos y trabajos garantizados. —APARTADO 94.—

SERAFIN SARAVIA

Ofrece a su clientela:

AZUCAR de primera calidad muy blanca.

HARINA DAYTON la marca mejor conocida y bien apreciada del público.—AL PRECIO DE \$ 9.25 POR QUINTAL POR AHORA, solo por partidas.

Abarrotes en general, a precios de plaza. Importación directa y renovación constante del surtido.

COMPRA Maderas de toda clase, en tucas, CUEROS, PIELES, CAUCHO y cualquier otro artículo de exportación, y paga los mejores precios.

Puntarenas, Noviembre de 1912

EL SIGLO NUEVO

—PUNTARENAS—

Almacén De Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente. Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas cobre, felpa, estopa, brea alquitran, tachuelas cobre y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA.

A. HERRERO Y CIA.

¡EUREKA!

La cantina más antigua y acreditada --del puerto--

Acaba de recibir un surtido de vinos exquisitos, de las más afamadas Bodegas Españolas.

GRAN variedad de chocolates finos en cajitas de lujos, presentación, propios para obsequios de buen tono.

Precios los más bajos de plaza.

TEODORO ROIZ

Establecido en 1899.—Teléfono Roiz—Apartado 53

Puntarenas—Costa Rica

FABRICANTE DE JABON Y VELAS

Agente de la harina "Criolla" del molino de SAN TIAGO FERNANDEZ superior a todas y de los CIGARROS Flor de Cuba.—COGNAC Martell.—Puros Mejicanos.

Almacén de abarrotes al por mayor

Hay siempre:—Canfu, Alambre, Techo de hierro, Pinturas inglesas Cemento, Papel, Fósforos, Galletas, Confites.—Licores: En este ramo no tiene competencia; hay muchos y muy buenos.—Tomando en buena cantidad SE HACEN REBAJAS CONSIDERABLES

Pacific Lumber Company

SAN JOSE, ≈ OROTINA, ≈ PUNTARENAS

SURTIDO COMPLETO DE MADERAS DEL PACIFICO

Especialidad en tablillas, tabloncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. fin de dar el mayor número de facilidades a nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero de Pueblo Nuevo.

JAMES DAGAN Administrador General

ITINERARIO

que seguirán los vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya de Manuel Barahona & Cia., durante el mes de Junio de 1913.

Servicio entre Puntarenas, Ballena y Bolsón con escala en Manzanillo y Humo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Ballena	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Martes 3	7 a m	9 a m	3 p m	8 p m
Jueves 5	9 p m	11 p m	5 a m del 6	10 a m del 6
Lunes 9	12 p m	2 a m del 10	8 a m del 10	1 p m del 10
Viernes 13	3 a m	5 a m	11 a m	4 p m
Martes 17	7 a m	9 a m	3 p m	8 p m
Jueves 19	9 p m	11 p m	5 a m del 20	10 a m del 20
Lunes 23	12 p m	2 a m del 24	8 a m del 24	1 p m del 24
Viernes 27	2 a m	4 a m	10 a m	3 p m

Servicio entre Puntarenas y Bebedero con escala en Manzanillo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Bebedero	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Miércoles 4	9 a m	11 a m	4 p m	8 p m
Viernes 6	11 p m	1 a m del 7	6 a m del 7	10 a m del 7
Miércoles 11	2 a m	4 a m	9 a m	1 p m
Sábado 14	5 a m	7 a m	12 m	4 p m
Miércoles 18	9 a m	11 a m	4 p m	8 p m
Viernes 20	11 p m	1 a m del 21	6 a m del 21	10 a m del 21
Miércoles 25	2 a m	4 a m	9 a m	1 p m
Sábado 28	4 a m	6 a m	11 a m	3 p m

Servicio entre Puntarenas y Puerto Jesús con escala en Manzanillo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Pto. Jesús	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Domingo 1	8 a. m.	11 m.	1 p. m.	3 p. m.
Domingo 15	8 a. m.	11 m.	1 p. m.	3 p. m.

Servicio especial entre Puntarenas y Manzanillo.—Correos de la Compañía Abangarez Gold Fields of Costa Rica.—Pasajes de primera solamente \$ 2.00 ida ó regreso.

Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo
Miércoles 4	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 7	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 11	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 14	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 18	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 21	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 25	8 a. m.	11 a. m.
Sábado 28	8 a. m.	11 a. m.

Servicio especial entre Chomes y Puntarenas, diario, excepto los domingos, precio de pasaje de ida ó vuelta Cj. 1.00

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS:

Por ida y regreso 50 p. de recargo	Chomes	\$ 15.00
	Manzanillo	30.00
	Puerto Jesús ó San Pablo	40.00
	Bebedero	60.00
	Humo	60.00
	Ballena ó Bolson	70.00

TARIFA DE FLETES Y PASAJES

Pasaje de 1a. a Bebedero, Bolsón y Puerto Jesús	\$ 3.00
" de 2a. a " " "	2.00
" de 1a. a Manzanillo	2.00
" de 2a. a idem, idem	1.00
Niños menores de 10 años, mitad del precio	
Por qq. de carga a Bebedero, Ballena y Puerto Jesús	0.50
Por garrafón lleno (15 litros), a idem, idem	0.50
Por garrafón vacío a Bebedero idem, idem	0.25
Por cada pie cúbico a idem, idem idem	0.25
Por cada montura a idem, idem idem	0.25
Por cada cuero de res a idem, idem idem	0.25

ATENCIÓN

El pasajero que salga del muelle de Puntarenas sin su respectivo tiquete, pagará un recargo del 50 por ciento.

OBSERVACIONES

- 1.—No se embarcará carga sin estar satisfecho el importe de su flete.
 - 2.—Los garrafones vacíos ó llenos de licor, así como las latas de café, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa, en caso de fractura ó derrame.
 - 3.—Para evitar reclamos se avisó al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercaderías que no tenga señalado con claridad el número, marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
 - 4.—Solamente se recibe equipaje, hasta las 3 p. m. del día de salida de los vapores.
 - 5.—Los tiquetes deben comprarse con anticipación á la hora de la salida de los vapores en la Agencia, Oficina del señor Manuel Burgos.
- LEASE.—Las horas de llegada y salida á los puertos de escala son aproximadas.

LA EMPRESA

Antonio Alvarez Hurtado

— ABOGADO Y NOTARIO —

Altos de la casa de don Alberto Fait, frente al "PARQUE VICTORIA"

A ASCH BROS

PUTTARENAS.-SAN JOSE.-LIMON

Situado á cien varas de la botica de Veranes, Todo el público acude á este establecimiento por ser el que más barato vende, yendo para la plaza.

Elders y Fyffes. Limited

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN [Costa Rica] Y BRISTOL [Inglaterra].

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón á Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera á Bristol... £ 20
" " " ida y vuelta... 30

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 o/o. Todo itinerario está sujeto á cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Co en San José ó en Limón, ó á los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

W. E. MULLINS,—Administrador General.

FARMACIA DE LIBERIA

Administrada por hábil farmacéuta; seguridad completa en el despacho de toda clase de recetas. Drogas y medicinas de patente. Todo bueno y barato.

SASTRERIA

— DE —

TEODOMIRO ACUNA Y COMPAÑIA

Fundada en Puntarenas el año de 1891, y situada hoy al lado Sur del "Parque de la Victoria." Cuenta con magníficos operarios, buena calidad de materiales, y por tantos años, ha logrado un éxito creciente, con el secreto de ajustarse estrictamente al gusto y capricho de su numerosa clientela.

Elegancia y módicos precios.
El Administrador, cortador y confeccionador,
TEODOMIRO ACUNA G.

PAN AMERICAN LIFE INSURANCE Co. OF NEW ORLEANS
Seguros de Vida

Capital y surplus \$ 2,000,000.00

200 personalidades en Costa Rica son

ACCIONISTAS
SEGURA — SANA — CONSERVATIVA.
Agente en Puntarenas,—LUIS CASALVOLONE.
Oficina, contigua á la casa de don Alberto Fait

GEO S. R. CORNICK

Agente para Puntarenas de Koberg Echandi, para venta de los famosos techos "Pabco" y "Mathord, pintura para techos de hierro, maderas y "amiwud", preparación especial para cielos razos y divisiones interiores en las casas.

Contratista Constructor

Ofrece sus servicios en Puntarenas. Se hace cargo de cualquier clase de construcciones, garantizando prontitud, estabilidad y baratura.

Emiliano Ahumada

COMERCIANTE

Bolsón—Guanacaste—Costa Rica.

Renovación constante de géneros y abarrotes en general.
Compra y venta de maderas y ganado.
—Restaurant con cantina interna.
Bestias finas de alquiler.

Dirección telegráfica:—AHUMADA.

Compañía Nacional de Seguros

Capital Cj. 630.000

Agente en Puntarenas,

LUIS CASALVOLONE

Oficina contigua á la casa de don Alberto Fait & C^a Calle del Estero, como á 20 varas a Este de la Escuela de Varones.

A VISO

Del primero de Mayo en adelante, damos clases de corte y costura en nuestra casa de habitación. Precios y hora convencionales.

Hortensia y Sara Jiménez.

Maderas

Compro maderas de cedro, caoba, cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Manuel Barros

Compro

Cedro—Cahoba—Cocobola y Pochote, en bultos bien labrados.

Vendo Tabla, Tabloncillo, Reglas Alfajías y Gigantonnes, de Cedro y Pochote, Soleras de Cedro y Cahoba.

PAGO los mejores precios y vendo a los más bajos.

E. GARCIA

EL GRANERO

— DE —

Tomás Fernández & Hno.

PUNTARENAS Y SAN JOSE

Compra y venta de productos del país: hule, pieles, cueros, arroz, maíz, frijoles etc. etc.

Depósito permanente de tabaco del General.—Especialidad en cacao y café de todas clases, en grano y molido.—Alfresco de trigo de inmejorable calidad y alimento famoso para ganado caballar y vacuno.

Compramos granos en cualquier lugar del Guanacaste, pagando los mejores precios de plaza.

BUENA Y MAGNIFICA existencia de abarrotes en general.

La Calumnia

Este reptil venenoso, está de pié.

Unos escritores, pero venales, han entrado al palenque. Las columnas de "El Diario Duranista" son su tribuna. Desde allí pretenden manchar con su asquerosa baba la acrizoiada honradez del Lic. Máximo Fernández.

TORPE MISIÓN!

A los hombres que, como el modesto Lic. Fernández, llenan dignamente su deber, no se les insulta impunemente.

El patriotismo se encarga, como hecho lógico y natural de salir a la defensa, pero eso sí, solo entramos en discusión con escritores legítimamente independientes, con oradores que defiendan caballerosamente sus principios, mas no con escritores y menos oradores de baja estofa.

Aquí nos tienen, pues, los enemigos a su encuentro.

No venimos a la lucha con armas vedadas: venimos con las armas de la razón y del desinterés. Nuestra pluma no la guía la pasión y nuestras opiniones carecen de valor de cambio.

No engañamos al pueblo con mentiras ni promesas que el Partido Republicano no pueda cumplir, no compramos conciencias pútridas ni corrompidas, ni damos lecciones de mal ejemplo a nuestro honrado y laborioso pueblo,

Pero vamos al asunto

¿Por qué se denigra la vida pública y privada del Lic. Máx. Fernández?

¿Por qué se tiene la avilantez de poner en duda el buen manejo y la honradez del gran caudillo del Partido

Republicano?

¿Por qué se tiene la miseria, la infamia, la cobardía y la poca caballerosidad de entolar en la vida pública, los actos de la vida privada de uno de los hombres más inmaculados que componen nuestra sociedad?

Existirá en nuestra sociedad un padre mas amoroso, un esposo más fiel, ni un amigo más pulcro, sincero y desinteresado que el Lic. Máximo Fernández?

No, y mil veces no.

Hé aquí varias preguntas que la razón desea excluir para honor de la víctima y eterna ignominia de los victimarios.

La negra pasión y el imponente despecho, se muestran en su deforme desnudez, cuando el escritor o escritores a que nos referimos, mojan su pluma en albañales públicos, y se atreven a insinuar la mesquina idea de que el señor Lic. Máximo Fernández, está aliado a los emigrados liberales de Nicaragua.

Jamás la felonía humana había tenido semejante atrevimiento!

Jamás la mala fé había tenido semejante arrogancia!

Estaba reservado a varios hijos espúreos de Costa Rica, escupir y pisotear la gloria de uno de los más ilustres hombres del país. Maldición para quien se ha impuesto tan pobre tarea.

Pero podrá lograrse el fin propuesto?

No; por fortuna el criterio público tiene ya formado su justiciero e imparcial veredicto, y sabe que el actual jefe del Partido Republicano no poseía una regular fortuna,

desde mucho antes de ponerse al frente del popular movimiento político que lo llevará al poder.

La historia política del Partido Republicano está escrita con la sangre generosa y los atropellos a un gran cúmulo de mártires del patriotismo; por fortuna, en fin, todas las naciones hermanas saben y conocen que en esta tierra de verdadera libertad, pasaron ya los días en que los mandatarios vivían selazándose con los banquetes de Baltazar, quien como es bien sabido, tuvo a bien adueñarse hasta de los vasos sagrados del templo.....

Quien tiene necesidad de mendigar pan y puesto en desconocidas filas, es porque no tiene ninguna representación entre las suyas.

Los hombres de honor y de vergüenza en política, los que quieren aparecer como inmaculados en el olimpo, no deben mendigar limosnas al Gobierno, si se creen poderosos. Deben combatir a pecho descubierto.

Si el fuego del cielo estubiera en poder de los hombres, deberíase aniquilar con él a los que intentan contra la reputación de la honradez y contra la libertad de que gozan los pueblos.

Solo el lúgubre acento de los voceros del partido Moto, se deja oír contra tanto sacrificio y contra tanta nobleza republicana, en esta Nación de espíritus levantados y de mayoría republicana, pero tenemos la seguridad que dentro de poco tiempo, esos gemidos desgarradores de la ignominia impotente, se fundirán, cuando el clarín no solo nacional sino universal, anuncie al mundo entero, el gran triunfo del Partido Republicano.

TIRABEQUE

UNA PLAGA en el Guanacaste

Sr. Secretario de Estado en el Despacho de Fomento.

Señer:

En varios cantones de la Provincia de Guanacaste, Nicoya, Santa Cruz y Carrillo, que yo sepa, ha aparecido una plaga de ratas que ha hecho mucho daño a los agricultores. El maíz que estos siembran en el día, por la noche lo saan las ratas y se lo comen.

Agricultores hay que han sembrado hasta cuatro veces su maíz, sin resultado favorable. Les han puesto veneno, les han colocado trampas, en fin han hecho lo que han podido por destruir la plaga y nada han conseguido, por lo menos la mayor parte de los sembradores.

Yo no sé si las autorida-

PERSONAS PALIDAS

son pálidas porque no sacan suficiente nutrición de lo que comen. Necesitan la **Emulsión de Scott**



[de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos]



que es un alimento concentrado productivo de sangre rica, fuerzas, carnes y vigor.

Asegúrese bien que sea la

EMULSION de SCOTT.

POLITICA

Por no poderla atender personalmente, yendo la lancha de gasolina COSTA RICA a la mitad de su costo; tiene un motor de 12 caballos de fuerza. Reúne muy buenas condiciones. Para demás pormenores y condiciones de venta, entenderse con el suscrito

JUAN ALSINA

Punts. Junio 18 de 1913

De administración

Por un contratiempo habido en la circulación, "El Pacífico" no visitó oportunamente a sus abonados. Pedimos excusa por la falta y suplicamos se nos dé aviso oportuno cuando no se reciba a tiempo el periódico.

Oportunidad

Para facilidad de nuestra clientela hemos dispuesto para todos los MARTES del mes de junio, un nuevo precio para los siguientes artículos:

Buenos tirantes blancos de ₡1.00 a 0.50; tirantes President de ₡1.75 a 1.35; céfros para camisas de hombre 1.00 a 0.40 vara; y los de 0.50 a 2 varas por 45; candelas de 4 en paquete de 45 a 30; clavos de 15c o nes quintal, relojes, paraguas etc. Oigase bien solo los martes. ASCH BROS.

-Buen negocio-

Vendo una finca sembrada de árboles de caucho, parte de los cuales están en producción. Consta de ciento diez y ocho hectáreas. Tiene agua y el terreno es propio para agricultura. Además tiene maderas de cedro, roble, pocho'e y mora. Para informes entenderse con esta Redacción.

Sardinal, 3 de junio de 1913.

Se compra un carrutón perfectamente aparado y en buenas condiciones.

Informes en esta oficina.

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale

Puntarenas.

AVISA a su numerosa clientela y al público en general, que cuenta con buena maquinaria, para la elaboración de toda clase de maderas.

TABLONES, tablas machimbradas, traslapados, rodri gones, simbras, soleras, molduras de todas formas, a precios sin competencia.

GRAN existencia en cedro y caoba, seca y de inmejorable calidad, para la fabricación de muebles.

SE construyen muebles de todos estilos a precios reducidos.

Taller mecánico y forja, admitiendo órdenes para toda clase de trabajos convincentes al ramo, a precios moderados.

Descascaradora de arroz 1ª clase, pudiendo beneficiar hasta 50 quintales diarios.

Todos los pedidos, son atendidos con solicitud y servidos a satisfacción con suma rapidez.

HOTEL EUROPA

Unico de la. clase en Puntarenas.

Adminis-trado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso